

## Éditorial de la présidente de l'AIUQ

Josiane Arsenault, inf., B. Sc., M. Sc., CSU(C)

Volume 5, Number 2, Fall 2024

URI: <https://id.erudit.org/iderudit/1115270ar>

DOI: <https://doi.org/10.7202/1115270ar>

[See table of contents](#)

### Publisher(s)

Association des infirmières et infirmiers d'urgence du Québec

### ISSN

2816-6892 (print)

2816-6906 (digital)

[Explore this journal](#)

### Cite this document

Arsenault, J. (2024). Éditorial de la présidente de l'AIUQ. *Soins d'urgence*, 5(2), 6-7. <https://doi.org/10.7202/1115270ar>

© Josiane Arsenault, 2024



This document is protected by copyright law. Use of the services of Érudit (including reproduction) is subject to its terms and conditions, which can be viewed online.

<https://apropos.erudit.org/en/users/policy-on-use/>

This article is disseminated and preserved by Érudit.

Érudit is a non-profit inter-university consortium of the Université de Montréal, Université Laval, and the Université du Québec à Montréal. Its mission is to promote and disseminate research.

<https://www.erudit.org/en/>

# Éditorial de la présidente de l'AIUQ

## Chers et chères collègues,

Je suis très enthousiaste de pouvoir m'adresser à vous dans le cadre de ce présent éditorial. C'est avec un immense plaisir et honneur que j'entame ce deuxième mandat à la présidence de l'AIUQ entourée d'une équipe dévouée qui a à cœur les soins infirmiers d'urgence, ainsi que le développement de l'expertise infirmière. À cet effet, Gabriela Peguero-Rodriguez, vice-présidente, Laurence Fortier, secrétaire, Alexandra Lapierre, trésorière, Fabian Severino, administrateur, Alexandre Arsenault, administrateur et Sabrina Blais, administratrice ont renouvelé leur mandat. Également, je suis heureuse d'accueillir deux nouveaux membres administrateurs au sein du conseil d'administration, Amélie Samson et Jean-Philippe Martin-Palin. De plus, avec la contribution de nos membres conseils au sein de nos différents comités, je demeure convaincue que notre association pourra poursuivre sa mission première qui est de contribuer à l'expertise et au développement de la pratique en soins infirmiers d'urgence.

D'entrée de jeu, je souhaitais revenir sur l'événement phare pour notre Association qu'a été le congrès annuel qui a été présenté conjointement avec l'Association nationale des infirmiers et infirmières d'urgence (ANIU) du 5 au 9 juin dernier à Gatineau. Ce fut un privilège de vous y voir en aussi grand nombre et d'y voir autant de conférences de grande qualité issues de notre province. Également, je tiens à souligner à nouveau le travail de main de maître qui a été accompli par nos représentants de l'AIUQ au sein du comité organisateur, dont Gabriela Peguero-Rodriguez qui était la co-présidente de ce comité. Félicitations à tous et toutes pour cette très belle réussite !

Pour continuer, la présente année sera importante pour toute notre équipe qui veillera à mener à terme le plan d'action issu de la planification stratégique 2023-2025 qui se divise en trois orientations distinctes. D'une part, pour ce qui est de l'amélioration de l'expérience membre, nous avons continué de travailler sur les avantages offerts à nos membres en augmentant notamment le nombre de webinaires et la recherche de partenaires. De plus, la trousse de bienvenue virtuelle sera très bientôt envoyée aux nouveaux membres ainsi qu'à ceux qui renouvelleront leur adhésion.



En ce qui concerne l'optimisation de l'insertion professionnelle et du développement professionnel continu à l'urgence, nous avons augmenté l'offre de formations et nous travaillons à continuer de la développer afin de répondre aux besoins de nos membres et ainsi favoriser le développement de l'expertise. Nous avons également constaté une forte augmentation de la demande pour la formation Canadian Triage and Acuity Scale (CTAS), ce qui nous a conduit à la dispenser au cours de l'été et à en intensifier la fréquence cet automne, afin de répondre à cette demande. Par ailleurs, nous sommes heureux d'avoir pu rejoindre le mouvement de la semaine des soins infirmiers d'urgence qui a eu lieu du 6 au 12 octobre dernier. Ce fut une occasion en or pour notre association de pouvoir souligner et reconnaître l'expertise des infirmières et infirmiers d'urgence du Québec. Finalement, le symposium présenté le 12 novembre 2024 témoigne également de notre expertise à naviguer à travers les cas complexes rencontrés dans nos urgences.

Finalement, nous avons également travaillé sur la consolidation du statut d'association reconnue comme leader en soins d'urgence. Nous continuons à nous impliquer assidument sur les différents comités canadiens afin de représenter les infirmières et infirmiers du Québec. En effet, nous participons à différents travaux dont notamment la révision des normes canadiennes de triage. Au point de vue provincial, nous demeurons impliqués au sein du groupement d'experts des services d'urgence du Québec (GESUQ) ainsi que dans la cellule de crise des urgences. Nous collaborons également à plusieurs travaux dont ceux de l'Institut national en santé et services sociaux (INESSS) et nous travaillons à simplifier le processus pour les futures demandes de consultations et d'expertise auprès de notre association.

Pour conclure, je suis heureuse de vous annoncer que l'année 2025 sera une année de festivités pour notre association. En effet, l'AIIUQ va célébrer son 40<sup>e</sup> anniversaire. Au cours de cette année d'anniversaire, nous pourrions célébrer les réalisations de notre association. Je vous invite donc à rester à l'affût des activités entourant notre 40<sup>e</sup> anniversaire.

Je profite également de l'occasion pour vous souhaiter un très joyeux temps des fêtes auprès de votre famille et vos amis. Profitez de cette occasion pour prendre du temps pour vous. 🍷

Cordialement,

**Josiane Arsenault**

inf., B. Sc., M. Sc., CSU(C)

**Présidente de l'Association  
des infirmières et infirmiers  
d'urgence du Québec**

[presidence@aiiuq.qc.ca](mailto:presidence@aiiuq.qc.ca)

[www.aiiuq.qc.ca](http://www.aiiuq.qc.ca)